

TOP 3.6.6 Info- und Beratungsmesse Ausbildung bis 18

Abteilung Arbeitsmarkt und Integration (Hofbauer) und Bildungspolitik (Belschan-Casagrande)

TeilnehmerInnenkreis: Jugendliche, die von der Ausbildungspflicht betroffen sind sowie deren Erziehungsberechtigte und LehrerInnen

Veranstaltungsort, -zeit: 15. Mai 2017 von 15 bis 20 Uhr im AK Wien Bildungszentrum

1. Inhalt

Für alle Jugendlichen, die mit diesem Schuljahr ihre individuelle Schulpflicht erfüllen, also das 9. Schuljahr beendet haben, gilt ab Juli 2017 erstmalig die Ausbildungspflicht (Ausbildung bis 18).

Ziel dieser Veranstaltung war sowohl den Eltern als auch den LehrerInnen in Form von Vorträgen eine Grundinformation über die Ausbildungspflicht anzubieten, aber auch konkrete Beratung und Hilfestellungen zu ermöglichen.

Dazu gab es neben den Vorträgen Beratungsmöglichkeiten von der AK Wien, dem AMS für Jugendliche, dem Jugendcoaching, den Produktionsschulen, Trägern der Überbetrieblichen Lehrausbildung, der Schulinfo Wien und dem Elternnetzwerk.

Die Messe wurde gemeinsam mit dem Sozialministeriumsservice Wien (SMS), dem Stadtschulrat für Wien und der Koordinierungsstelle Ausbildung bis 18 Wien veranstaltet.

2. Ergebnisse

Es wurden insgesamt 339 BesucherInnen gezählt und 296 Beratungsgespräche dokumentiert. Diese Beratungsgespräche, die in unterschiedlichen Sprachen angeboten und angenommen wurden, waren je nach den individuellen Bedürfnissen sehr ausführlich und haben bis zu einer Stunde gedauert.

118 Personen haben die allgemeinen Infovorträge, die ebenfalls in unterschiedlichsten Sprachen angeboten wurden, besucht. Darüber hinaus besuchten 72 LehrerInnen aus Neuen Mittelschulen, Polytechnischen Schulen, Allgemeinbildenden Höheren Schulen und Berufsbildenden Mittleren und Höheren Schulen eigens für sie abgestimmte Infovorträge.

Das Feed Back der TeilnehmerInnen war durchgehend sehr positiv. Dies äußerte sich sowohl in individuellem Feedback als auch bei der schriftlichen Abfrage.

Präsident Rudi Kaske besuchte gemeinsam mit dem Amtsführenden Präsidenten des Stadtschulrats für Wien Heinrich Himmer und der Landesstellenleiterin des SMS Wien Andrea Schmon die Messe und die Vorträge. Wien heute berichtete darüber ausführlich. In einem Interview konnte PRK auch unsere Forderungen zur Verbesserung der Lehrstellensituation ansprechen.

3. Resümee

Im Rahmen dieser Veranstaltung konnten viele Eltern konkrete Unterstützung für die Zukunftsplanung ihrer Kinder erhalten. Darüber hinaus wurde die AK einmal mehr als engagierte und auch tatkräftige Organisation im Bereich der Ausbildung der Jugendlichen und der Bekämpfung der Jugendarbeitslosigkeit sichtbar.

Eine mögliche zweite Veranstaltung nächstes Frühjahr für die zweite Kohorte, für die die Ausbildungspflicht nächstes Jahr erstmalig gilt, wird Anfang Juli mit den mitveranstaltenden Organisationen diskutiert.